
M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Extraordinaria # 27-2023, celebrada el día 15 de mayo del año 4 

2023, a las 16:45 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Socorro Díaz Chaves                    Presidente Municipal 7 

Juan José Taleno Navarro                    Vicepresidente Municipal 8 

Julio César Camacho Gallardo             Regidor Propietario 9 

Estela Alemán Lobo                              Regidora Propietaria 10 

Petrona Ríos Castro                              Regidora Propietaria 11 

Fermina Vargas Chavarría                    Regidora Suplente  12 

Sebastián Martínez Ibarra            Regidor Suplente  13 

Zeneida Pizarro Gómez                        Regidora Suplente 14 

Zeneida Quirós Chavarría                    Síndica Propietaria Santa Cecilia 15 

Luis Ángel García Castillo                     Síndico Suplente Santa Cecilia 16 

Leovigilda Vílchez Tablada                   Síndica en ejercicio La Garita 17 

Eddie Antonio Selva Alvarado           Síndico Suplente Santa. Elena  18 

 19 

Otros funcionarios: Lic. Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Ada Luz 20 

Osegueda Peralta, Vicealcaldesa Municipal, Eladio Bonilla, Coordinador de 21 

Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, Prensa y Protocolo,  Paola 22 

Gonzaga Miranda, Secretaria de Concejo Municipal, con la siguiente agenda: 23 

 24 

1. Punto único 25 

 26 

1.1 Correspondencia Pendiente. 27 

 28 

2. Cierre de Sesión. 29 

 30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: señores Regidores 1 

propietarios y suplentes, Síndicos propietarios y suplentes, señora Secretaria 2 

doña Paola Gonzaga, señora Vicealcaldesa doña Adaluz Osegueda, don Eladio, 3 

don Daniel, señor Alcalde don Luis Alonso Alan, querido público que nos ve y 4 

nos escucha por este medio tengan todos muy buenas tardes, vamos a dar inicio 5 

a la sesión extraordinaria numero veintisiete dos mil veintitrés, la agenda para el 6 

día de hoy punto único correspondencia de urgencia. Antes de iniciar vamos a 7 

pedirle al señor que nos guie, nos ilumine para tomar las mejores decisiones 8 

para beneficio de nuestro cantón, Julio nos ayuda porfa.  9 

Oración.  10 

 11 

ARTICULO PRIMERO 12 

CORRESPONDENCIA 13 

 14 

1.-Se conoce documento firmado por la señora Laura Vásquez Campos, 15 

Promotora Municipal, Unidad de Gestión de Servicios Técnicos y Financiamiento 16 

del Instituto de Fomento y Asesoría Municipal, en el cual hace la invitación en el 17 

marco del Día Mundial del Reciclaje al “Foro de actualización municipal en la Ley 18 

8839”, cuya actividad se efectuara el 16 de mayo del 2023 de manera presencial, 19 

en horario de 08:00 a.m a 4:00 p.m, en el Auditorio del IFAM Leonardo Amador, 20 

en Moravia.  21 

 22 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 23 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 24 

respecto? Como si no la propuesta seria que se le brinde acuse de recibido. ¿Si 25 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 26 

comisión por cinco votos a favor. 27 

 28 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 29 

 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 1 

recibido a nota firmada por la señora Laura Vásquez Campos, Promotora 2 

Municipal del Instituto de Fomento y Asesoría Municipal, en el cual hace la 3 

invitación en el marco del día mundial del reciclaje al “Foro de actualización 4 

municipal en la ley 8839”, a llevarse a cabo el 16 de mayo de 2023, en el Auditorio 5 

del IFAM Leonardo Amador, en Moravia. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 6 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 7 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 8 

Estela Alemán Lobo, Juan José Taleno Navarro y Petrona Ríos Castro). 9 

 10 

2.- Se conoce oficio MLC-PROV-OF-050-2023, firmado por la señora Nury Jara 11 

Rodríguez, Proveedora Municipal, en el cual en calidad de Proveedora de la 12 

Municipalidad de La Cruz, Guanacaste; a través del presente oficio y en atención 13 

a solicitud de modificación unilateral para ampliación (adenda) a la línea numero 14 

dos (Mejoramiento el Jobo) del contrato del proceso de Licitación Abreviada Nº 15 

2022-LA-000009-01, para el mejoramiento del camino a Puerto Soley y el 16 

Cuadrante El Jobo, en el Distrito La Cruz, procedo a manifestar lo siguiente:  17 

 18 

1. El día 25 de abril del 2023, el Departamento de Proveeduría recibe oficio 19 

MLC-UTGV-OF-105-2023, firmado por el Ing. Marco Gonzaga Martínez, 20 

Director del Departamento de Unidad Técnica de Gestión Vial, dentro del 21 

cual solicita ampliación a la línea número dos del contrato del proceso de 22 

Licitación Abreviada Nº 2022-LA-000009-01, para el mejoramiento del 23 

camino a Puerto Soley y el Cuadrante El Jobo, en el Distrito La Cruz, 24 

justificando que durante la ejecución de las obras, posterior a la 25 

realización específicamente de trabajos de reacondicionamiento, se 26 

identifican puntos blandos en los cuales se requiere mayor consumo de 27 

material sub base esto específicamente en el cuadrante el Jobo, y que 28 

dichos trabajos son parte de la preparación del suelo con el fin de 29 

garantizar la calidad y buen desempeño de todas las actividades, a la vez 30 



contar con la estabilización respectiva del suelo para posteriormente 1 

poder colocar la mezcla asfáltica y cumplir con los acabados de forma 2 

satisfactoria en dicho camino. Así mismo indica que en la solicitud de esta 3 

licitación inicialmente se indicó para esta línea y actividad de suministro, 4 

acarreo y colocación de sub base de 1.5, una cantidad de 300 m3, 5 

requiriéndose aumentar 159,36 m3, descrita en el cuadro 1 que se 6 

presenta a continuación: 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

1. En cuanto al recurso económico para cubrir la ampliación solicitada, se 14 

encuentra respaldado en solicitud de bienes y servicios Nº 1854. Visible a 15 

folio 0492 del expediente.   16 

2. Sobre la aceptación por parte del contratista, se cuenta con cotización, 17 

emitida por el adjudicado Constructora Armher S.A., en la que confirma 18 

encontrarse anuente a realizar los trabajos que se requieren por un monto 19 

de ₡3,266,880.00 (tres millones doscientos sesenta y seis mil ochocientos 20 

ochenta colones netos). Ver folio 0491 del expediente.   21 

3. Dicha solicitud se remite al Lic. Carlos Guevara Torres, gestor jurídico 22 

Municipal, con el fin de que emita su criterio legal con respecto a lo 23 

solicitado, el cual mediante oficio MLC-GJ-OF-047-2023, recomienda 24 

realizar el adenda solicitado.   25 

 26 

4. Ante todo lo antes expuesto y en apego a criterio legal y solicitud emitida 27 

por la unidad responsable, el Departamento de Proveeduría considera 28 

factible aumentar el contrato respectivo.   29 

 30 



Por lo tanto, la recomendación del Departamento de Proveeduría es que se 1 

apruebe la modificación unilateral de ampliación (adenda) a la línea numero dos 2 

(Mantenimiento el Jobo) del contrato del proceso de Licitación Abreviada Nº 3 

2022-LA-000009-01, para el mejoramiento del camino a Puerto Soley y el 4 

Cuadrante El Jobo, en el Distrito La Cruz, de acuerdo a lo solicitado por el Ing. 5 

Marco Gonzaga Martínez, Director de la Unidad Técnica de Gestión Vial y a 6 

cotización aportada por el adjudicado y contratista Constructora Armher S.A., 7 

cedula jurídica 3-101-668989.  8 

 9 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 10 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 11 

respecto? Julio.  12 

 13 

El señor Julio Cesar Camacho Gallardo, Regidor Propietario Santa Cecilia, dice: 14 

muchas gracias señora Presidente, nada más la consulta es si es alguna ruta 15 

que quedó o algo así señor Alcalde porque habla de sub base creo que es 16 

verdad.  17 

 18 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: señor Alcalde.  19 

 20 

El señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 21 

buenas tardes estimados miembros de este honorable Concejo Municipal, 22 

señora Vicealcaldesa, a la Secretaria, a los compañeros Daniel y Eladio que nos 23 

colaboran con la transmisión ordinaria de este día, todos los ciudadanos que 24 

tienen la oportunidad de observarnos y escucharnos, un abrazo para todas y 25 

para todos. Si efectivamente lo que, estos son trabajaos que ya en parte se 26 

ejecutaron con esto únicamente lo que se pretende es reforzar algunas zonas 27 

donde inicialmente se preveía que se iba a ocupar menos material verdad, nos 28 

encontramos que por ejemplo que cuando estábamos realizando la obra en el 29 

sector de Tempatal, eso yo lo vi personalmente, los trabajos mismos provocaron 30 



una fuga importante en el acueducto que bueno eso es con el AYA pero eso 1 

requiere mayor material, en el sector antes de llegar a la escuela igual había una 2 

zona ahí que había un hundimiento que se tiene que aportar más material 3 

entonces básicamente si ven no es una cantidad grande de material pero es con 4 

el fin de proteger lo que se estaba haciendo en el sector de Tempatal y en el 5 

ingreso, no sé si conocerán donde está el puente que lo conocemos como donde 6 

Marion ahí también se hizo una mejora, que casualmente hoy y bueno aprovecho 7 

para indicarlo y aprovechando las cámaras, nosotros la semana pasada hicimos 8 

un asfalto, una colocación de asfalto en barrio Irving y precisamente la semana 9 

pasada recibimos una denuncia porque un señor se cae en una moto, un vecino 10 

hizo una zanja como reductor lo cual no es permitido claramente, en Barrio Irving 11 

tuvimos una situación similar una persona hizo un reductor con material que 12 

cogió de la calle. Cuando un vecino hace eso y ya ha pasado provoca un 13 

accidente la responsabilidad es total y enteramente de la persona que lo hace, 14 

hoy casualmente tuvimos una visita a esa calle que habíamos mejorado, un 15 

vecino asumo que por la velocidad a la que pasan los carros decide hacer un 16 

reductor manual, lo que hace es una zanja, provoca un accidente con una 17 

motocicleta y ahora pues si se descubre quien fue que lo hizo debe de asumir 18 

una responsabilidad. Nosotros tenemos una situación y yo creo que ustedes 19 

como vecinos lo deben de conocer, cuando la calle o el camino está en malas 20 

condiciones obviamente los vecinos piden que se les mejore, cuando se les 21 

mejora tenemos un problema grave y es que los conductores empiezan a correr 22 

y de forma irresponsable poniendo en peligro a las demás personas, entonces 23 

las vecinos, nosotros no podemos colocar un reductor en cada vivienda en cada 24 

casa, entonces los vecinos a veces pues deciden tomar algunas medidas ellos 25 

mismos pero eso tiene una responsabilidad también si provocan alguno como ya 26 

ha pasado algún accidente y que puede ser hasta fatal, nosotros acá en La Cruz 27 

por centro, por Barrio Fátima, se colocó un reductor y seguramente el muchacho 28 

no se acordó y casi se mata en una motocicleta, entonces eso tiene una 29 

responsabilidad. Entonces básicamente es eso Julio es reforzar ahí algunas 30 



cosas que nos encontramos que en la ejecución de la obra consideramos que 1 

se deben de mejorar para garantizar el trabajo. 2 

  3 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 4 

señor Alcalde. Doña Petrona.  5 

 6 

La señora Petrona Ríos Castro, Regidora Propietaria, dice: buenas tardes a 7 

todos, señora Vicealcaldesa, señor Alcalde, (…) nada más era pues feliz día del 8 

agricultor es una fase muy importante en nuestro cantón que produce arroz, 9 

frijoles y maíz (…) es un orgullo para nuestro distrito Santa Cecilia tan importante 10 

(…) nada mas era que el señor Alcalde dijo algo de Tempatal, hace bastante hay 11 

unas casitas que pasa por un puente, por un rio que no hay puente, entonces yo 12 

quería preguntarle al señor Alcalde que si en algún momento eso se ha previsto, 13 

una vez que hubo una emergencia pasé por ahí y estaba todo inundado y es 14 

porque no hay un puente, entonces para saber si está contemplado en donde 15 

dice arreglos por el sector de Tempatal.    16 

 17 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: señor Alcalde.  18 

 19 

El señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: si, 20 

bueno me uno al saludo de la señora Regidora de efectivamente los quince de 21 

mayo pues tienen una celebración importante para todos, más que eso llama a 22 

una reflexión verdad sobre las condiciones del agricultor nacional Ley 4096, la 23 

señora Regidora me lo comentaba antes de la sesión, un once de mayo de mil 24 

novecientos sesenta y ocho, una ley bastante añeja, se aprueba la celebración 25 

de cada quince de mayo como día del agricultor nacional, estamos en un cantón 26 

que sus génesis sus orígenes se basan y siguen siendo fundamento importante 27 

en la agricultura, así es que valga el saludos para esos hombres y mujeres que 28 

luchan en el campo por sacar adelante nuestro país y por llevar nuestros 29 

alimentos a nuestros hogares. Si no me equivoco es el sector que de Tempatal 30 



podemos decir que es lo que conocemos como el cruce o el gancho, son como 1 

trecientos metros al este, ahí tenemos una situación de podríamos decir como 2 

de precario, que cada vez me encuentro con casas nuevas pero son como unas 3 

cinco o seis casitas, que bueno todos los momentos que hemos tenido alguna 4 

incidencia por tormentas o por huracanes estas familias son efectivamente como 5 

lo dice la señora Regidora son afectados porque son cercanas a la vega de que 6 

quebrada. En las zonas costeras ustedes van en este momento, yo siempre 7 

incluso he recomendado que no se debería comprar un terreno en la zona 8 

costera de ningún lugar, porque bueno usted llega ahorita y lo que encuentra es 9 

una zona seca, pero en invierno por encontrarse a nivel del mar por lo general 10 

son llanuras, que están en las partes bajas de cualquier territorio son zonas que 11 

en invierno reciben muchísima agua y los caudales o las capacidades de las 12 

quebradas de los llurros son superadas muy fácilmente con la cantidad de agua 13 

que cae, y de ahí que, bueno los principales problemas de inundación que 14 

tenemos en nuestro cantón se dan en las zonas costeras efectivamente ahí 15 

tenemos una condición particular que requiere igual que ahí lo hemos vivido en 16 

Cuajiniquil, que igual lo han vivido muchas familias, nosotros ahí sí hemos 17 

comprendido caminos de ese sector estos trabajos se hizo un baho de cemento, 18 

de concreto perdón, sobre todo para esa zona cada vez que lleva pues se corta 19 

el camino y también impide el paso, solo ahí en Tempatal son como cuatro o 20 

cinco quebradas de que en invierno todos los vecinos que viven en esta zona 21 

tienen una afectación, pero ahí lo que procede es el traslado la reubicación de 22 

estas familias, con el problema que tenemos porque ya hemos hecho estudios 23 

que el algún momento ya recibieron bonos de vivienda entonces no estarían 24 

sujetos a este derecho nuevamente pero las que clasifican ya hemos hablado en 25 

algún momento con doña Zeneida que estuvo ahí trabajando un proyecto en esta 26 

zona, pues buscando algunas familias que cumplan con esta condición, si yo 27 

siempre digo siempre y cuando cumplan con los requisitos establecidos por el 28 

sistema de Vivienda Nacional, estos casos que así está establecido en este 29 

momento, todo lo que es precario y lo que es zona de problemas de inundación 30 



o con alguna condición de emergencia son prioritarios, y esta que dice la señora 1 

Regidora cumple con las dos condiciones, están en una invasión irregular a la 2 

orilla del rio o de la quebrada, y también tienen problemas de inundación 3 

entonces son prioridad y yo espero que en el futuro podamos los que clasifican, 4 

como digo porque son varias familias, pues poderlos reubicar en una zona más 5 

segura, porque efectivamente cada vez que realizamos o los trasladamos a 6 

albergues que es bastante grande la cantidad de niños que viven en estas casas 7 

también,  que esa es otra situación particular que tenemos, y valga también 8 

señora Regidora la aclaración, nosotros cuando tenemos algún comunicado de 9 

riesgo de inundaciones esta zona la evacuamos previo a algún fenómeno natural 10 

porque las casas están del otro lado del río entonces si esperamos que la 11 

quebrada llene no vamos a poder ayudarles o trasladarlos a algún albergue 12 

entonces hasta ya tenemos esa condición especial con ellos pero bueno. Sobre 13 

su consulta si puede tener presente que nosotros tenemos detectado el caso y 14 

todo es que podamos mediante algún proyecto de vivienda reubicarlos ellos van 15 

a tener esa prioridad.  16 

 17 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 18 

señor Alcalde. ¿Alguien más? Como si no la propuesta seria que se apruebe la 19 

modificación unilateral de ampliación (adenda) a la línea número dos 20 

(mantenimiento El Jobo) del contrato del proceso de Licitación Abreviada 21 

N°2022-la-000009-01, para el mejoramiento del camino a Puerto Soley y el 22 

cuadrante El Jobo, en el distrito La Cruz, de acuerdo a lo solicitado por el Ing. 23 

Marco Gonzaga Martínez, Director de la Unidad Técnica de Gestión Vial y a 24 

cotización aportada por el adjudicado y contratista Constructora Armher S.A. 25 

cédula jurídica 3-101-668989 y que se transcriba de forma literal. ¿Si estamos 26 

de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por 27 

cinco votos a favor. 28 

 29 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 1 

modificación unilateral de ampliación (adenda) a la línea número dos 2 

(mantenimiento El Jobo) del contrato del proceso de Licitación Abreviada 3 

N°2022-la-000009-01, para el mejoramiento del camino a Puerto Soley y el 4 

cuadrante El Jobo, en el distrito La Cruz, de acuerdo a lo solicitado por el Ing. 5 

Marco Gonzaga Martínez, Director de la Unidad Técnica de Gestión Vial y a 6 

cotización aportada por el adjudicado y contratista Constructora Armher S.A. 7 

cédula jurídica 3-101-668989. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 8 

EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A 9 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 10 

Alemán Lobo, Juan José Taleno Navarro y Petrona Ríos Castro). 11 

 12 

3.- Se conoce documento firmado por la señora Grettel Cabalceta Sánchez, 13 

Directora de la Escuela Belice, en el cual remite propuesta de ternas para la 14 

conformación de la Junta de Educación Escuela Belice, para su nombramiento y 15 

juramentación ante el Concejo Municipal: 16 

 17 

Terna N°1 18 

Ana Milady Bonilla López, cédula de identidad N°5-0391-0450 19 

 20 

Terna N°2 21 

Marvin Francisco Palma Obando, cédula de identidad N°5-0322-0360 22 

 23 

Terna N°3 24 

Noemy Franciny López Corea, cédula de identidad N°5-0401-0579 25 

 26 

Terna N°4 27 

Adilia Benita Gutiérrez Martínez, cédula de identidad N°2-0757-0597 28 

 29 

Terna N°5 30 



Salvador Romero Cuendis, cédula de identidad N°5-0193-0201  1 

 2 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 3 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 4 

respecto? Como si no la propuesta seria que se apruebe el nombramiento de la 5 

terna y se autorice al señor Alcalde a la juramentación de la Junta de Educación 6 

de la Escuela Belice. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y 7 

dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 8 

 9 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 10 

 11 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 12 

señores: Ana Milady Bonilla López, cédula de identidad N°5-0391-0450, Marvin 13 

Francisco Palma Obando, cédula de identidad N°5-0322-0360, Noemy Franciny 14 

López Corea, cédula de identidad N°5-0401-0579, Adilia Benita Gutiérrez 15 

Martínez, cédula de identidad N°2-0757-0597 y Salvador Romero Cuendis, 16 

cédula de identidad N°5-0193-0201, vecinos de la comunidad de Belice, 17 

Jurisdicción del cantón de La Cruz, como miembros de la Junta de Educación 18 

Escuela Belice. Por lo que se autoriza al señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde 19 

Municipal, para su debida juramentación. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 20 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 21 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 22 

Estela Alemán Lobo, Juan José Taleno Navarro y Petrona Ríos Castro). 23 

 24 

4.- Se conoce documento firmado por el señor Flabián Cortés Vargas, Director 25 

del Liceo Experimental Bilingüe de La Cruz, en el cual remite propuesta de ternas 26 

para la conformación de la Junta Administrativa del Liceo Experimental Bilingüe 27 

de La Cruz, para su nombramiento y juramentación ante el Concejo Municipal: 28 

 29 

Terna N°1 30 



Adrián Cantillo Barboza, cédula de identidad N°3-0357-0396 1 

Lidieth Herrera Castro, cédula de identidad N°5-0299-0509 2 

Ena Aguirre Gómez, cédula de identidad N°5-0343-0654 3 

 4 

Terna N°2 5 

Margarita Cortés Rivera, cédula de identidad N°5-0150-0850 6 

Margarita Bustos Centeno, cédula de identidad N°5-0232-0892 7 

Miriam Álvarez Jarquín, cédula de identidad N°155822576824 8 

 9 

Terna N°3 10 

Karen Yessenia Blanco Duarte, cédula de identidad N°155816783802 11 

Jairo Briceño Herrera, cédula de identidad N°5-0439-0677 12 

Járemy Jeanette Jiménez Martínez, cédula de identidad N°8-0138-0968 13 

 14 

Terna N°4 15 

Nazaret Pérez Júnez, cédula de identidad N°5-0353-0698 16 

Olger Alberto Lara Castellón, cédula de identidad N°5-0378-0461 17 

Jennifer Elieth Espinoza Lara, cédula de identidad N°5-0389-0749 18 

 19 

Terna N°5 20 

Rosario Gonzaga Martínez, cédula de identidad N°5-0196-0773 21 

César Chacón Cordero, cédula de identidad N°2-0496-0508 22 

Franklin Salgado Santana, cédula de identidad N°5-0418-0021 23 

 24 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 25 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 26 

respecto? Como si no la propuesta seria que se apruebe el nombramiento de la 27 

terna y se autorice al señor Alcalde a la juramentación de la Junta Administrativa 28 

del Liceo Experimental Bilingüe La Cruz. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría 29 

firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 3 

señores: Adrián Cantillo Barboza, cédula de identidad N°3-0357-0396, Margarita 4 

Cortés Rivera, cédula de identidad N°5-0150-0850, Karen Yessenia Blanco 5 

Duarte, cédula de identidad N°155816783802, Nazaret Pérez Júnez, cédula de 6 

identidad N°5-0353-0698 y Rosario Gonzaga Martínez, cédula de identidad N°5-7 

0196-0773, vecinos del cantón de La Cruz, como miembros de la Junta 8 

Administrativa Liceo Experimental Bilingüe. Por lo que se autoriza al señor Luis 9 

Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, para su debida juramentación. ACUERDO 10 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 11 

DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 12 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Juan José Taleno Navarro y 13 

Petrona Ríos Castro). 14 

 15 

5.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-141-2023, firmado por el señor Luis Alonso 16 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual brinda informe sobre la gira a la ciudad 17 

de Denver, Colorado. 18 

 19 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 20 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 21 

respecto? Señor Alcalde tiene usted la palabra.  22 

 23 

El señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: gracias 24 

señora Presidenta, bueno como lo indico en el informe sobre este viaje, yo 25 

agradezco muchísimo a la Embajada y a ustedes también que han apoyado 26 

estas invitaciones que nos ha realizado la Embajada, para conocer ya sobre 27 

otras experiencias y compartir también la nuestra en otras ciudades, en particular 28 

esta cumbre tuvo asistencia de alcaldes de diferentes ciudades de nuestro 29 

continente, desde las ciudades que hay acá con diversos problemas, de todo 30 



tipo, tuvimos por ejemplo la ciudad de Denver, Atlanta, las principales ciudades 1 

de Estado Unidos estaban representados con sus alcaldes, de México 2 

Monterrey, el DF, alcaldías de Venezuela, de Argentina, de Uruguay, era una 3 

presencia importantísima de distintas delegaciones del continente y también 4 

ciudades a municipios también pequeños como el nuestro verdad, pero con 5 

algunos problemas que son de índole global digo yo, el que, yo siempre me 6 

siento orgulloso de exponer de que territorialmente somos un municipio incluso 7 

mucho más grande que estas ciudades, en territorio jamás en población y con 8 

orgullo de decir que tenemos más de la mitad del territorio protegido, y yo creo 9 

que el líder o el ciudadano de cualquier parte del planeta que no reconozca las 10 

preocupaciones por el cambio climático no tiene la menor idea de los problemas 11 

que tiene nuestra humanidad en este momento y que uno de los mayores 12 

desafíos es ese, y hablamos sobre cambio climático pero a nivel mundial los 13 

esfuerzos son muy pobres para cambiar esto y para heredar un mejor planeta a 14 

nuestras futuras generaciones. Bueno La Cruz con todas sus limitaciones está 15 

haciendo un aporte importante no para el país, sino para la humanidad y de eso 16 

debemos de sentirnos muy orgullosos porque bueno uno llega a ciudades donde 17 

prácticamente viven en desiertos y bueno todos sabemos la contaminación que 18 

provocan estas urbes tan pobladas de nuestro planeta. El tema de las 19 

migraciones que fue una de las principales preocupaciones de esta cumbre pues 20 

no crean que nos invitan por ocurrencia, todos sabemos el papel que juega el 21 

cantón de La Cruz en temas de migraciones para el continente, y nosotros nos 22 

convertimos en un puente en una puerta como quieran llamarlo, pero por acá 23 

pasan en ambos sentidos de sur a norte de norte a sur los flujos migratorios de 24 

este continente y más allá, porque bueno por ejemplo nosotros hemos tenido 25 

migraciones extra continentales también en algún momento, o sea, ciudadanos 26 

de cualquier nacionalidad han puesto un pie en nuestro cantón y de alguna 27 

manera las políticas locales que nosotros aprobemos o ejecutemos, pues tienen 28 

una incidencia o un interés para la región y el continente. Un tema que yo lamenté 29 

que no se tocó con la profundidad que uno deseara porque se habló únicamente 30 



de seguridad que es una preocupación a nivel mundial, a nivel país ni se diga, 1 

todos sabemos que el tema seguridad ciudadana se nos cae a pedazos 2 

lamentablemente, pero dentro del tema de la seguridad de este país y de este 3 

cantón ustedes saben que tiene una gran responsabilidad el tema del 4 

narcotráfico que debe ser analizado de una manera muy particular muy 5 

independiente, porque es lo que está generado las mayores consecuencias 6 

negativas en asocio a la inseguridad que vivimos como ciudadanos , bueno esos 7 

son algunos de los temas que se expusieron y se comentaron, el aprendizaje 8 

también de poder conocer muchísimas de las acciones que están tomando otros 9 

municipios, que tal vez puedan tener muchos más recursos que nosotros pero 10 

yo siempre he dicho que con un poco de creatividad e innovación también en 11 

pequeño o en grande pero podemos hacer cosas diferentes, se habla mucho de 12 

empleos verdes, de economía circular, de empleos dignos, de dinamizar la 13 

economías, de turismo y bueno todo esos son temas de interés para nuestro 14 

cantón. En representación de Costa Rica nos invitaron a seis alcaldes y bueno 15 

tuvimos el honor de estar por ahí, fuimos con un bolso de, con una maleta de 16 

ilusiones verdad, y regresamos con varias maletas con esperanzas y cosas por 17 

querer emprender. Pero bueno les quería comentar eso porque me parece que 18 

hemos tenido el honor de que a este cantón ya por varias ocasiones nos han 19 

invitado a diferentes actividades en algunas ciudades y eso habla muy bien de 20 

la confianza que tienen hacia este cantón y del trabajo que estamos realizando 21 

todos como Municipalidad.  22 

 23 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 24 

señor Alcalde. ¿Algun otro compañero o compañera? Como si no, perdón don 25 

Juan Taleno.  26 

 27 

El señor Juan José Taleno Navarro, Regidor Propietario, dice: muy buenas 28 

tardes todos y todas, señor Alcalde, señora Vicealcaldesa, compañeros 29 

Regidores y Regidoras, señora Secretaria, a los que manejan la plataforma y 30 



también al pueblo que nos ve y nos escucha a través de la plataforma. Tal vez 1 

aprovechar un poco hoy de, tal vez un poco fuera del tema siendo día del 2 

agricultor un saludo para cada uno de los cruceños y fuera de los cruceños que 3 

somos agricultores, aunque hay veces que da pesar ya identificarse como 4 

agricultor ya que nuestro país poco se caracteriza por volver a ver a la agricultura, 5 

todo aquel que esta fuera de las ciudades y que pertenece al campo pareciera 6 

que sufrimos un abandono a nivel nacional, entonces esto más que todo es un 7 

llamado también hacia la parte arriba, y al señor Alcalde también bueno, creo 8 

que ha tenido la oportunidad de estar en una cumbre muy importante, qué 9 

podemos rescatar señor Alcalde de lo que se aprendió, qué podemos 10 

implementar en nuestro cantón que sea más eficiente, porque yo sé que muchos 11 

temas se vieron y muchos temas pues se lograron abordar, pero muchos temas 12 

por falta de recurso, por falta de muchas cosas no se pueden manejar muy a 13 

fondo pero algo de todo lo que se aprendió se puede implementar en nuestro 14 

cantón para beneficio de nuestra ciudadanía. Gracias.  15 

 16 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: gracias, señor 17 

Alcalde. 18 

 19 

El señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: hay 20 

muchos temas positivos que se logran a través de esta participación verdad, yo 21 

le soy sincero esta invitación nos llegó pues desde hace algunos meses pero la 22 

fecha me pegó con algunos compromisos que teníamos, pero la realidad es que 23 

la confianza que ha demostrado la Embajada Americana hacia nosotros me 24 

genera no la obligación, sino más bien ese compromiso de que hacia afuera ven 25 

con muy buenos ojos nuestra labor verdad, y lo menos que podemos hacer es 26 

fortalecer esa relación con una cercanía pues muy estrecha con las 27 

organizaciones que están creyendo en nosotros, por ejemplo ustedes conocen 28 

que el parque de Santa Cecilia la Embajada Americana nos colaboró muchísimo, 29 

nos ha ayudado con donaciones de instrumentos, nos donaron sillas, nos han 30 



equipado algunas oficinas, esto bueno se los voy a adelantar hace algunos 1 

meses le solicitamos la donación de una oficina móvil para la Municipalidad, y 2 

que justificamos nosotros, que necesitamos acercarnos más a los pueblos, yo 3 

sueño con trasladar oficinas al Caoba, a Santa Cecilia que es parte de nuestro 4 

plan de trabajo, a La Virgen, a San Fernando, ir un día con parte del equipo 5 

municipal. Casualmente yo conversaba con vecinos del Caoba la semana 6 

pasada que el pasaje de ida y regreso al Caoba son cinco mil y resto de colones, 7 

y a veces vienen a pagar un trimestre, vean debemos de ser sinceros la gente 8 

más humilde es la más responsable en el pago de sus tributos a veces, a ellos 9 

no les gusta deber, y vienen a pagar dos mil quinientos colones y el gasto son 10 

siete mil ocho mil porque si se comen un fresquito y una galleta, es más o que 11 

pagan en el gasto que lo que vienen a pagar en sus impuestos, entonces esta 12 

oficina móvil además de eso y la labor social que podemos hacer de acercarnos 13 

más a las comunidades de evitarles ese viaje para algún trámite o alguna 14 

consulta, lo estamos promoviendo con la embajada. Una oficina que reúna las 15 

condiciones para que podamos estar enviando personal municipal a las 16 

comunidades y eso es lo que buscamos acercarnos más a nuestros vecinos y 17 

vecinas. Ese equipamiento va a costar poco más, bueno esa oficina un remolque 18 

va a andar cercano a los diez millones, entonces cuando yo le digo que 19 

promovamos, si hay confianza que sigamos promoviendo perdón esa cercanía 20 

con la Embajada es porque ellos han estado creyendo en el trabajo que estamos 21 

realizando. Ya en cada una de las actividades por ejemplo en la visita que 22 

realizamos a Medellín nosotros nos traemos una actividad que le llaman ligas 23 

atléticas policiales que la hacen en Colombia, la ciudad de Medellín hace algunos 24 

años yo creo que eso no lo tengo que decir, era la ciudad más violenta de 25 

América, cómo lograron ellos revertir eso, con trabajos de prevención, con 26 

cultura, convirtieron el barrio las comunas que llaman ellos que es el barrio donde 27 

estaba toda la violencia, ustedes van ahora y es una de los centros turísticos del 28 

lugar con ellos dicen que son las únicas escaleras eléctricas públicas de América 29 

o del mundo, ya ni recuerdo, usted va y cada casita, cada barrio, cada alameda 30 



porque no son ni calles, cuentan una historia, e insertaron a muchos de los 1 

jóvenes que andaban en problemas de violencia y delincuencia en diferentes 2 

programas, y bueno ahora resulta que Medellín es una de la ciudades pues dicen 3 

ellos más seguras del continente, y yo creo que por lo menos donde nosotros 4 

anduvimos es cierto, se siente eso. Entonces a veces uno tiene oportunidades 5 

de conocer eso, ya en Costa Rica no sé si tuvieron la oportunidad de verlo en 6 

Siete Días ya se implementó ese programa de las Ligas Atléticas y La Cruz, va 7 

a implementar ese programa acá, y porque nos toman en cuenta, bueno porque 8 

tuvimos la oportunidad de compartir en ese momento, eso nace más bien perdón 9 

en el viaje a Las Vegas, que habíamos ido en diciembre si mal no recuerdo. Este 10 

viaje nos permite conocer como bien lo dice el señor Regidor otras oportunidades 11 

que podríamos tener como municipio, esto yo les puedo decir que tuvimos, 12 

dentro de los compañeros que iban en la delegación estaba la Alcaldesa de 13 

Upala doña Yamileth, yo hice equipo con ella porque tenemos algunas 14 

situaciones comunes verdad, entonces ya la, yo siempre les digo, puedo 15 

asegurarles que esos viajes no son de paseo verdad, vean yo llegué perdí el 16 

vuelo, bueno tendría que contarles muchísimo lo que me pasó, tuve que viajar 17 

solo, pierdo el vuelo y casi que llegué a las cuatro de la mañana al hotel y con 18 

las Embajadas yo siempre soy muy respetuoso a las seis y media siete de la 19 

mañana había que estar desayunando, para empezar la jornada, o sea, dormí 20 

hora y media dos horas, y terminan a las seis siete de la noche, todo el día 21 

prácticamente, y dentro de eso con doña Yamileth tuvimos la oportunidad de 22 

concretar algunas reuniones con algunas fundaciones, ya tenemos previstas 23 

algunas reuniones que ellos van a venir, conocer la zona y de alguna forma la 24 

búsqueda de recursos, para atender muchos de los problemas, estas 25 

fundaciones estaban muy interesadas en atender el tema de migrantes, el tema 26 

de las migraciones, y el impacto en las comunidades, no solo de las personas 27 

que van de paso sino como ustedes lo saben nosotros somos comunidades que 28 

también hemos crecido nos hemos desarrollado porque nuestros antepasados 29 

migraron acá, quién puede decir que no tiene algún bisabuelo algún tataraabuelo 30 



que no tiene un descendiente o sea, todos descendemos de alguna forma de 1 

costarricenses o de nicaragüenses, entonces esa particularidad es de interés y 2 

pues ya están programadas algunas reuniones con esas fundaciones. En el mes 3 

de junio que todavía no he pasado la información pero va a venir parte del 4 

personal de la Embajada Americana a una sesión extraordinaria con ustedes 5 

para presentar parte de lo que es el Programa Sembremos Seguridad, yo creo 6 

que va a venir el alcalde de Moravia don Roberto Zoch, que fue una de las 7 

primeras alcaldías hace más de cuatro años que implementó el programa, 8 

nosotros estamos iniciando eso podemos decirlo porque tenemos tres años de 9 

haberlo comenzado, pero Moravia es una de las experiencias positivas que hay 10 

en el país, el Programa Sembremos Seguridad que nace en Costa Rica ya se 11 

está implementando en otros países de América, y la idea es llevarlo a mas 12 

cantones del país y La Cruz se ha convertido en tierra fértil para este programa. 13 

Nosotros hemos venido trabajando con la policía, es un programa que como todo 14 

si fuese fácil todo mundo lo hiciera pero a veces las cosas más difíciles son 15 

planificadas a mediano y largo plazo, a nosotros no nos gusta planificar, nosotros 16 

queremos ver resultados inmediatos, pero en temas de desarrollo, en temas de 17 

seguridad, en temas de prevención, en temas de desarrollo humano sobre todo 18 

diay hay que tener paciencia, no tengo la fecha ahorita pero les va a llegar ahí 19 

formalmente la nota, viene la Embajada para acá y yo creo que ellos van a 20 

aprovechar y yo también reforzaré eso, hacer como una rendición de cuentas un 21 

informe de lo que hemos venido trabajando y con todo el positivismo que puedo 22 

tener les puedo asegurar que la Embajada se ha convertido en un socio nuestro 23 

en temas de migración, en temas de seguridad, en temas de prevención, en 24 

muchas áreas verdad, entonces poco a poco podemos ir viendo esto, y como les 25 

digo hay proyectos que son de impacto que incluso algunos se van a convertir 26 

en una de las principales herencias que vamos a dar en esta administración en 27 

conjunto con ustedes para que nuestro cantón pues vaya mejorando. Ayer a mí 28 

me pasaron una noticia falsa, y esto lo voy a hablar aquí y ojala no pase nada, 29 

pero cuando nosotros empezamos en el dos mil veinte cuando se hace lo de la 30 



pandemia y nos cierran, antes del dos mil veinte, teníamos varios años de que 1 

la tasa de homicidio por sicariato no bajaba de veinte por año, son numero 2 

vergonzosos y lamentables que estábamos viviendo, una guerra que no es 3 

nuestra pero nosotros estamos poniendo la sangre, nosotros estamos poniendo 4 

la violencia, el dos mil veinte baja como a doce pero había un sesgo ahí que 5 

ustedes sabes que nos encerraron a todos, entonces todo el tema de 6 

delincuencia los números de violencia no tenían mucho respaldo como para decir 7 

que era a través de alguna política o lo que sea, luego el dos mil veintiuno si mal 8 

no recuerdo fueron como nueve que ya es una cifra baja para lo que venía 9 

pasando en La Cruz, no sé si ustedes y yo lo sigo en estadística, hay una página 10 

no sé si ustedes saben cuánto fue la estadística del dos mil veintidós pero fue la 11 

más baja en años de sicariato, fueron seis que para el cantón nuestro debería 12 

de ser mucho pero con la incidencia que venía es baja y de esos seis se 13 

agarraron tres de las personas que cometieron ese delito, y eso yo bueno lo he 14 

dicho públicamente pero yo lo hablo mucho con la policía para mí eso es un 15 

aplauso porque antes del dos mil veintidós no habían agarrado ni uno, y del dos 16 

mil veintidós agarraron la mitad de las personas que cometieron el delito, 17 

agarraron unos en Santa Cecilia, dos agarraron en Santa Cecilia, aquí en La 18 

Cruz agarraron dos, bueno positivo, y bueno les decía al inicio yo no quiero 19 

decirlo porque yo no quiero salar con esto lo que está sucediendo, pero resulta 20 

que desde octubre no tenemos ni un solo sicariato y ya casi vamos para mitad 21 

de año, y yo no lo quiero decir porque ya vamos para mitad de año, y yo no lo 22 

quería decir porque no vaya a ser que lamentablemente lo diga y pase algo, no 23 

se imaginan cuanto sufre uno cuando pasan estas cosas, pero este ha sido un 24 

año diferente gracias a Dios en ese aspecto y yo espero que así siga, les voy a 25 

dar el caso de Hojancha, que al final era una vecina nuestra de Upala la que 26 

asesinaron, una muchacha que salió con un novio, ¿se acuerdan? Que era del 27 

sector de Birmania, Hojancha tenía años de que no ocurría un asesinato ya 28 

Hojancha lo mancharon y qué tiene que ver Hojancha con ese asesinato, 29 

absolutamente nada, pero uno de las cosas de las cuales Hojancha se sentía 30 



muy orgulloso era de que en Hojancha no ocurrían asesinatos y llegaron y les 1 

mancharon el cantón con este. Así nos pasa a nosotros también muchas veces, 2 

entonces parte de ese esfuerzo en violencia, en delincuencia, en esos trabajos 3 

que debemos de hacer van destinados a eso a que se puedan disminuir esas 4 

incidencias, porque este cantón lamentablemente está en una posición 5 

vulnerable, en una posición geográfica con condiciones adversas para combatir 6 

la seguridad, para ayudar a mejorar la seguridad del cantón, pero eso no quita 7 

que tengamos una responsabilidad casi que histórica para que eso cambie y 8 

todos los esfuerzos que estamos realizando pues valen la pena si al final del día 9 

podemos decir de que el cantón pues ha mejorado. Nosotros este año por 10 

ejemplo y me salgo también del tema pero siempre en seguridad se hicieron 11 

esfuerzos enormes en las fiestas cívicas porque veníamos arrastrando 12 

problemas graves en temas de seguridad, y algunos no les gustó, porque 13 

algunos no les gusta el orden, no les gusta la responsabilidad pero es que ahí 14 

llegan niños, llegan adultos mayores, llegan personas que quieren ir a disfrutar 15 

con su familia, y bueno tenemos incidencias de todo tipo de actos delictivos, 16 

ustedes vieran, no sé si vieron las fiestas en Portegolpe Santa Cruz 17 

suspendieron las fiestas por violencias, y uno no quiere que seamos noticias por 18 

ese tipo de cosas en La Cruz, entonces se toman medidas en procura de 19 

garantizar eso. Bueno fuimos bastante enérgicos con el tema de seguridad y al 20 

final los reportes son bastante positivos, entonces sobre eso es que tenemos 21 

que trabajar y sobre eso es que debemos de mejorar. Y en eso yo no soy experto 22 

en temas de seguridad ni pretendo serlo, pero si tenemos una responsabilidad 23 

como municipalidad de liderar estos procesos, de hacer equipos con quienes 24 

conocen ya de estos temas, y quienes nos pueden ayudar y evidentemente la 25 

oficina de antinarcóticos de la Embajada Americana, la misma Embajada es un 26 

socio estratégico en estos temas, les adelanto que parte de los esfuerzos que 27 

estamos realizando es para crear la policía municipal y les voy a explicar mucho 28 

el día que venga la Embajada sobre cómo debemos de trabajar para lograrlo, 29 

pero es un camino un rumbo hacia el que debemos de ir, ¿Qué tenemos pocos 30 



recursos? Sí, hay muy pocos recursos, pero bueno para eso lo que decía don 1 

Juan verdad, el señor Regidor, es que hay que ser creativo, hay que buscar 2 

alternativas, y no podemos detener el esfuerzo para mejorar cada día nuestro 3 

cantón a pesar de que tengamos todas las limitaciones económicas que ya todos 4 

ustedes conocen.  5 

 6 

La señora Socorro Días Chaves, Presidenta Municipal, dice: muchas gracias 7 

señor Alcalde. Doña Petrona.  8 

 9 

La señora Petrona Ríos Castro, Regidora Propietaria, dice: muchas gracias 10 

señora Presidente. Bueno que dicha y que importante decir lo que hace énfasis 11 

el señor Alcalde en su viaje orgulloso de ser protegido, de vivir cerca de un área 12 

protegida, quiero decirles que dichosamente yo trabajo ahí, pero eso no me limita 13 

a decir sus debilidades, (…) ese área protegida tiene su lema desde que nació 14 

lo que pasa es que se ha distorsionado un poco, el lema de esa área protegida 15 

se llama Salvar Conocer y Usar, entonces hay que conocer ese lema. Que 16 

orgullo me imagina sentía el señor Alcalde cuando él hablaba de ambiente me 17 

imagino que ese es el boom del mundo, cambio climático, imagínese que 18 

cantidad de agua produce esa área protegida, que cantidad de aire produce para 19 

nuestro cantón ese área protegida, yo los invito a todos en algún momento 20 

conocer ese lema que dice Salvar, Conocer y Usar y Salvar, es un circulo. No 21 

crean es una gran publicidad cuando el señor Alcalde va allá y dice, aunque a 22 

nivel del mundo no saben cuánto conocido es el área protegida del cantón de La 23 

Cruz, (…).  24 

 25 

La señora Socorro Días Chaves, Presidenta Municipal, dice: muchas gracias 26 

señora Regidora. Señora Vicealcaldesa.  27 

 28 

La señora Adaluz Osegueda Peralta, Vicealcaldesa, Municipalidad de La Cruz, 29 

dice: señor Alcalde, señora Presidenta, señora Secretaria, compañeros de la 30 



plataforma, Regidores propietarios y suplentes, y Síndicos, y personas que nos 1 

observan por este medio. Al cesar lo que es del césar, vea esta ida del señor 2 

Alcalde a los Estados Unidos no es de casualidad compañeros, es porque se ha 3 

ganado ese lugar con su trabajo, con su tenacidad, y me gustaría que ustedes 4 

revisen las páginas de las diversas municipalidades del país y como me agrada 5 

ver las publicaciones del Alcalde y mis publicaciones, es increíble güilas como 6 

nos monitorean embajadas y las municipalidades. Güilas vean de todo corazón 7 

hacemos todo lo que está en nuestro alcance y a la gente le gusta cuando los 8 

proyectos tienen fundamento, y cuando viene a la Municipalidad y nos pregunta 9 

que están haciendo en esta área tome aquí está, qué están haciendo en otra 10 

área aquí está. Entonces yo quería felicitar a Alonso, Alonso porque eso, eso es 11 

grande y me alegro montones de que le haya ido bien, que haya regresado 12 

también con salud y miles de bendiciones.  13 

 14 

La señora Socorro Días Chaves, Presidenta Municipal, dice: gracias señora 15 

Vicealcaldesa. Bueno, por mi parte felicitar a nuestro cantón verdad, por tener a 16 

un representante a nivel mundial, porque no podemos decir otra cosa y que nos 17 

ha representado en buena gestión y que nos han tomado en cuenta por la 18 

capacidad que tiene el señor Alcalde también verdad, con la tal vez no la 19 

inteligencia aunque es inteligente, pero el conocimiento que la ha dado a nivel 20 

mundial para nuestro cantón. Entonces yo les pido que se le brinde un acuse de 21 

recibido al informe del señor Alcalde, ¿si estamos de acuerdo? ¿Estamos de 22 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 23 

votos a favor.  24 

 25 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 26 

 27 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 28 

recibido al oficio MLC-DAM-OF-141-2023, firmado por el señor Luis Alonso Alán 29 

Corea, Alcalde Municipal, en el cual brinda informe sobre la gira a la ciudad de 30 



Denver, Colorado. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 1 

SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR 2 

(Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, 3 

Juan José Taleno Navarro y Petrona Ríos Castro). 4 

 5 

6.- Se conoce oficio MLC-GT-OF-034-2023, firmado por la señora Ana Catalina 6 

Tinoco Obregón, Gestora Tributaria, en el cual informa que la señora Patricia 7 

Vargas Cortes, cédula de identidad N° 5-0340-0736, en su condición de 8 

Presidenta de la Comisión de Festejos Cívicos La Cruz 2023, nombrada 9 

mediante Acuerdo N° 3-11,  tomada en la Sesión Ordinaria N° 12-2023 verificada 10 

el día 01 de Marzo del año 2023, completo los requisitos faltantes según la 11 

Resolución Administrativa R-013-TRIB-2023 el día de hoy 27 de abril del año en 12 

curso, al ser las 2:20pm, estos requisitos son:  13 

 14 

1. Póliza de Responsabilidad Civil que cubra los riesgos en el redondel y 15 

en el área del campo ferial 16 

2. La Póliza de Riesgos Laborales que cubra a los trabajadores que 17 

laboraran con la Comisión de Festejos 2023 en el área ferial, durante 18 

todos los días que duren las Fiestas Cívicas. 19 

3. Permiso Sanitario de funcionamiento con detalle de las actividades 20 

que el Ministerio de Salud autoriza 21 

 22 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 23 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 24 

respecto? Como si no le damos acuse de recibido. ¿Si estamos de acuerdo? 25 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 26 

favor. 27 

 28 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 29 

 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 1 

recibido al oficio MLC-GT-OF-034-2023, firmado por la Licda. Ana Catalina 2 

Tinoco Obregón, Gestora Tributaria, en el cual informa que la señora Patricia 3 

Vargas Cortes, Presidente de la Comisión de Festejos Cívicos La Cruz 2023 4 

completo los requisitos faltantes según la resolución Administrativa R-013-TRIB-5 

2023. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 6 

DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 7 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Juan 8 

José Taleno Navarro y Petrona Ríos Castro). 9 

 10 

7.- Se conoce oficio FMG.079-2023, firmado por la señora Guiselle Segura 11 

Sánchez, Secretaria Administrativa del Consejo Directivo de la Federación de 12 

Municipalidades de Guanacaste, en el cual informa que respecto a la ley de 13 

planificación urbana, el cobro de tarifa por construcción en el territorio, no puede 14 

ser exonerada, salvo lo establecido por la ley. 15 

 16 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias. 17 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto? Como si no 18 

la propuesta seria que se le brinde acuse de recibido. ¿Si estamos de acuerdo? 19 

¿Julio? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 20 

votos a favor. 21 

 22 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 23 

 24 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 25 

recibido al oficio FMG.079-2023, firmado por la señora Giselle Segura Sánchez, 26 

Secretaria Administrativa de la Federación de Municipalidades de Guanacaste, 27 

en el cual informa que respecto a la ley de planificación urbana, el cobro de tarifa 28 

por construcción en el territorio, no puede ser exonerada, salvo lo establecido 29 

por la ley. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 30 



DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 1 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Juan 2 

José Taleno Navarro y Petrona Ríos Castro). 3 

 4 

8.- Se conoce oficio DE-E-099-05-2023, firmado por la señora Karen Patricia 5 

Porras Arguedas, Directora Ejecutiva de la Unión de Gobiernos Locales, en el 6 

cual convoca a sesión ordinaria nro. 01-2023, para el día 31 de mayo del 2023, 7 

a realizarse en el auditorio de Colegio de Ciencias Económicas, sito en: Rotonda 8 

de la bandera, alameda, San José, Mercedes. 9 

 10 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 11 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 12 

respecto? Como si no que se le brinde acuse de recibido. ¿Si estamos de 13 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 14 

votos a favor. 15 

 16 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 17 

 18 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 19 

recibido al oficio DE-E-099-05-2023, firmado por la señora Karen Patricia Porras 20 

Arguedas, Directora Ejecutiva de la Unión Nacional de Gobiernos Locales, en el 21 

cual convoca a sesión ordinaria nro. 01-2023, para el día 31 de mayo del 2023, 22 

a realizarse en el auditorio de Colegio de Ciencias Económicas, sito en: Rotonda 23 

de la bandera, alameda, San José, Mercedes. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 24 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 25 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 26 

Estela Alemán Lobo, Juan José Taleno Navarro y Petrona Ríos Castro). 27 

 28 

    29 

ARTICULO SEGUNDO   30 



CIERRE DE SESIÓN 1 

 2 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra a las 18:30 horas.  3 

 4 

 5 

 6 

 7 

Socorro Díaz Chaves       Paola Gonzaga Miranda  8 

Presidente Municipal                           Secretaria Municipal a.i 9 

 10 
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